



Casos de malaria han bajado 75 % en Colombia

Hace una década, en Colombia había al menos 200.000 casos de malaria por año. Hoy en día se reportan cerca de 50.000.

De estas cifras habla Sócrates Herrera, el director científico del Centro de Investigaciones Cauceseco, desde donde se lidera en el país la lucha contra esta enfermedad y que esta semana es el anfitrión de un encuentro mundial entorno a este tema.

De acuerdo con el científico, solo en el 2010 se dio un pico epidémico, que subió los casos a 120.000 por año.

Las regiones más impactadas son Chocó, Nariño, Antioquia, Valle, Amazonas y Córdoba.

En el Valle del Cauca, la afectación se centra en Buenaventura. De acuerdo con el Instituto Nacional de Salud, INS, en el departamento, en lo que va corrido del año, hay reporte de 926 personas contagiadas.

De ellas, 792 corresponden a Buenaventura, es decir, el 85 % de los casos.

La Secretaría de Salud de Cali informa que a la fecha ha atendido 65 casos de personas enfermas de malaria. La mayoría de ellas han realizado viajes recientes al Pacífico.

“En Colombia se ha avanzado mucho en los últimos años. Creo que se ha bajado en más de un 50 % gracias a una mayor inversión en el control y en que las técnicas que se está utilizando actualmente son mucho mejores. El diagnóstico se hace con pruebas moleculares significativamente más sensibles, los insecticidas se están aplicando de manera más eficiente, se le ha puesto más cuidado a la participación de las comunidades en el control y se ha hecho un gran avance en los procesos de racionalizar y optimizar los métodos de lucha contra la malaria”, dijo el experto.



Sala de Prensa

Según el Instituto Nacional del Salud, en lo que va corrido del año han sido 23.977 los casos de malaria no complicada registrados. Esto significa, según el científico Herrera, casos en los que no ha sido necesaria la hospitalización para el tratamiento.

“Se notificaron 386 casos de malaria complicada y seis casos de muerte por malaria”, explica el INS.

De acuerdo con el director de Cauceseco, la meta inmediata en el país es liberar de esta enfermedad a los centros urbanos de ciudades críticas como Buenaventura y Quibdó.

“En Buenaventura la malaria ha disminuido significativamente en los últimos diez años, casi en un 80 %. Necesitamos hacer un gran esfuerzo para que el puerto quede libre de esta enfermedad y, por ende, el Valle, porque de allí se origina la mayoría de los casos”, dijo.

Diario El País, 19 de Agosto de 2015. Página B2.